

Steckbrief

Verkehr und Mobilität



Ziel: Was wollen wir erreichen

Mobilität bedeutet: Bewegung.

Mobil sein bedeutet: Sich bewegen können.

Von einem Ort zu einem anderen Ort kommen.

Die Besucher sollen überall gut hinkommen. Auch Menschen mit Behinderung. Zum Beispiel Menschen im Rollstuhl. Oder Menschen mit einem Rollator. Oder Menschen, die wegen ihrer Behinderung kein Auto fahren dürfen. Alle sollen gut zum National-Park kommen. Alle sollen gut zu den Sehenswürdigkeiten kommen. Und alle sollen gut wieder nach Hause kommen. Dafür gibt es verschiedene Möglichkeiten. Wir wollen die Umwelt und die Natur schützen. Deshalb achten wir besonders auf umwelt-freundlichen Verkehr. Im National-Park. In der National-Park-Region. Und im Natur-Park Saar-Hunsrück.

Was wollen wir machen

Im Nationalpark sollen die Menschen die Natur so wenig wie möglich stören. Deshalb sind die Wege im National-Park wichtig. Und die Schilder an den Wegen im National-Park.

Damit die Besucher auf den Wegen bleiben. Und die Natur im National-Park gut erleben und erfahren können.

Für die Wege im National-Park ist das National-Park-Amt zuständig. Für die Wege und den Verkehr in der National-Park-Region und im Natur-Park Saar-Hunsrück sind andere Stellen zuständig. Das National-Park-Amt unterstützt diese Stellen.

- » **Wege und Schilder im National-Park:** Wir haben einen Wege-Plan für den National-Park gemacht. Dort stehen alle Wege im National-Park drin. Wander-Wege. Fahrrad-Wege. Und Wege für Polizei, Feuerwehr, Krankenwagen und Mitarbeiter vom National-Park. An allen Wegen gibt es Schilder. Und Stellen, wo die Besucher Informationen bekommen. Alle Besucher sollen die Wege im National-Park gut benutzen können. Auch Menschen mit Behinderungen. Darum kümmert sich das National-Park-Amt.
- » **Elektro-Autos und E-Bikes:** Ein E-Bike ist ein Fahrrad mit einem Elektro-Motor. So spricht man das: I-Beik. E-Bikes und Elektro-Autos sind umwelt-freundlicher. Sie brauchen kein Benzin. Und machen keine Abgase. E-Bikes und Elektro-Autos haben eine Batterie. Die Batterie muss man an einer Steckdose aufladen. Deshalb wollen wir neue Lade-Stationen mit Steckdosen für E-Bikes und Elektro-Autos bauen. Die Lade-Stationen können zum Beispiel an Park-Plätzen sein. Und an Halte-Stellen von Bussen und Bahnen.
- » **Busse und Bahnen:** Bus fahren und Zug fahren ist umwelt-freundlicher als Auto fahren. Deshalb sollen die Besucher vom National-Park mit dem Bus fahren. Oder mit dem Zug. Das wollen wir unterstützen.
Das Verkehrs-Ministerium im Saarland und das Verkehrs-Ministerium in Rheinland-Pfalz arbeiten mit der National-Park-Region zusammen. Sie kümmern sich darum, dass die Menschen besser mit dem Bus oder mit dem Zug zum National-Park fahren können. Dafür brauchen wir bessere Bus-Verbindungen auf dem Land. Daran arbeiten gerade die Verkehrs-Ministerien und die National-Park-Region. Die Politik hat beschlossen, dass die Bus-Verkehre bis zum Jahr 2022 viel besser werden. Dann können wir uns auch für das „Fahrziel Natur“ bewerben. Wenn wir die Auszeichnung bekommen, ist das gut für den National-Park. Und für die ganze Region.



Ausblick: Warum Mobilität so wichtig ist

Auf dem Land gibt es oft nur wenige Busse und Bahnen. Deshalb müssen die Menschen oft das Auto benutzen. Autos machen aber Abgase. Deshalb sind sie schlecht für die Natur. Bus fahren und Zug fahren ist viel umwelt-freundlicher als Auto fahren. Im National-Park wollen wir besonders auf den Natur-Schutz achten. Deshalb ist es wichtig, dass mehr Busse und Bahnen fahren. Das ist auch für ältere Menschen wichtig. Viele von ihnen fahren kein Auto mehr. Sie brauchen die Busse und Bahnen. Damit sie überall gut hinkommen.

